

回復の可能性見せ効果

脳卒中リハビリ

多くの人を悩ませる、まひの後遺症。患者の意欲を向上させる手法がある。

全国で約150万人と推定される脳卒中患者。まひの後遺症に悩む人も多い

が、脳に刺激を与えて回復の可能性を調べたり、リハビリ効果や患者の意欲を向上させる手法が広まってき

てある。脳梗塞で右半身がまひした大阪府泉佐野市の男性(62)は今年8月、「経頭蓋

磁気刺激装置」を使った検査を受けた。昨年5月に倒れてから利き手の右手を全く動かせず絶望的になつたが、磁気で

いたが、磁気で脳を刺激し神経の情報伝達機能を調べる手法があると知つて、装置を持つ同府熊取町のいとうまもる診療所を訪ねた。「せめて病状や回復の手にも刺激が伝わっている

い。しかし、電極をつなげたモニターには、左手で試してた時よりは遅いものの、右

手にも刺激が伝わっている

からなれば、何もかも投げやりになつていたかもしない」と喜ぶ。

伊藤医師は「画像診断では分からぬ神経の機能を見て、適切なりハビリ計画を立てられた。モニターで波形を見たのも意欲向上につながったようだ」と評価する。まだ研究段階だが、脳に繰り返し磁気刺激を与えるとまひを緩和したり痛みを軽減する効果が期待できる



経頭蓋磁気刺激装置で神経の機能を調べてもらう男性=大阪府熊取町のいとうまもる診療所で

も使って靴ひもが結べるまでになった。「疲れるリハビリでもやる気が出ます。良くなる可能性があると分からなければ、何もかも投げやりになつていたかもしない」と喜ぶ。

検査は保険診療の対象。

伊藤医師は「画像診断では

分からぬ神経の機能を見

て、適切なりハビリ計画を立てる。モニターで波

形を見たのも意欲向上につ

ながったようだ」と評価す

る。まだ研究段階だが、脳

に繰り返し磁気刺激を与えるとまひを緩和したり痛みを軽減する効果が期待でき

る」とまひを緩和したり痛みを軽減する効果が期待でき

る」とまひを緩和したり痛みを軽減する効果が期待でき